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の問題をやった方がいいん
じゃないか」といったアドバイ
スを必ずもらえるはずだ。教
科や担任の先生でなくても
いい、自分の勉強のアドバイ
ザー的な先生を見つけるの
は、これからの勉強を上手に
進めていくコツだと思う。生
徒から勉強の相談を受けて
うれしくない先生はいない。

入試は「読む力」が
キーワード
多くの人が、高校入試の問
題は難しいと思っているかも
しれない。公立高校で言うと、
思考力、判断力、表現力を問
う問題が増えている。キーワ
ードは「読む力」だ。読む力を
つけるには、普段からいろん
な文章に触れ、自分の考えを
持つことが必要だ。「考えな
がら読む」習慣を身に付ける

ランニングから始まるそうだ。
血流をよくすると、その日の
練習の集中力が上がり、パフ
ォーマンスを高められるのだ
という。受験でも適度な運動
が大事だ。強度のランニング
は必要ないが、散歩などの
有酸素運動でもいいだろう。
余談だが、私も往復24㌔の
距離を自転車で通勤して血
流アップを図っている。

プロである先生の
アドバイスをもらおう
分からないところ、苦手な

ところを勉強する以前に、分
からないところが分からない
とか、どこをどうやったらいい
か分からないという人がいる
かもしれない。そこは、学校
の先生に聞いてみよう。先
生はプロなので、生徒のつま
ずきや苦手などは授業の中
でちゃんと把握している。自
分に必要な力をつけるため、
問題集に印を付けてもらう
だけでもいい。「君はこの辺

2面 アクティブせんぱい
ダンススポーツ世界大会
に出場した高１生、小林才
時さん（安曇野市・豊科南
中出身）ほか

３面 中学生に知ってほしいニュース
子どもの貧困問題

6面 志望校「体験入学・説明会・学
校公開・文化祭カレンダー」
7面 部カツ! 班カツ!　上伊那農業
高校・畜産班
8面 入試突破講座

（2面に続く）

4・5面 高校ホットほっと便 国内外か
ら160人が参加した高校生国際会議
ほか

今後の発行予定は❾101112月の4回です。「お仕事拝見!!」は休みました。 ※読み終わったらお家の方にお渡しください。

「受験のため」から
「学ぶことを楽しむ」へ
受験のために勉強する、受
験があるからやらなければと
いった、すべてが受験目的に
なっていると勉強がつらいだ
ろうし、長続きはしないと思う。
実際にはそうかもしれないが、
知らなかったことを知ってや
ろう、分からないところを分か
ってやろうという気持ちに切
り替えたらどうだろう。昨日の
自分には分からなかったこと
が、今日は分かるようになっ
た。そのうれしさが積み重な
っていくと学ぶことが楽しい、
につながると思う。それが大
前提。そのうえで、私が夏休

みについて大事だと思ってい
るポイントを挙げる。

パフォーマンスアップは
睡眠と血流
勉強がはかどらないと感じ

ている人たちの問題は、睡眠
と血流の２点だと私は思って
いる。テスト直前になって徹夜
したり、一夜漬けだったりする
勉強スタイルの人はいないだ
ろうか。ある本によると脳科学
的には、徹夜は自分のパフォ
ーマンスを14％も落とすらし
い。その場しのぎの勉強は記
憶として定着しないとよく言
われるが、科学的にも裏付け
られている。まず睡眠時間は、
毎日７時間は確保してほしい。
６時間でもパフォーマンスが
落ちると言われている。

　しかし、勉強のスタイルを
変えるのは容易ではない。夏
休みの前に、友達とちょっと
自分の勉強について話をして
みるのもいい。自分事として
問題意識がグッと高まってモ
チベーションが上がり、スタイ
ルを変えるきっかけがつかめ
るかもしれない。
　自動車板金や洋菓子作り
など約40種目で競う技能五
輪の日本代表選手に話を聞
いたことがある。代表合宿の
日課は、相当な距離の朝の

　本紙が高１生に行った「高校受験」アンケートで、受験
勉強を始めた時期として最も多かったのが「中３の夏休
み」だった（第49号に詳細記事）。明けるとすぐに1回目の
総合テストが待ち受ける夏休みは、中３生にとって受験の
スタートラインに立つ思いかもしれないが、意気込みとは
裏腹に順調に学習を進めるのは案外難しいようだ。県教
育委員会の箕田大輔先生に、「夏休みを物にする秘策」
をテーマに話を聞いた。 （8面に関連記事）

先生に聞くのが上手な勉強のコツ

睡眠の確保と適度
な運動がポイント
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学校法人外語学園

松本第一高等学校

7月３０日（土）★オープンスクール
１１月５日（土）★入試説明会　１１月２９日（火）★学校説明会

information

①昨年度は中学校長推薦入試で定員の①昨年度は中学校長推薦入試で定員の①昨年度は中学校長推薦入試で定員の
95％を充足。

　 （自己推薦入試は実施していません）

②昨年度は本校入学者のうち「本校第１昨年度は本校入学者のうち「本校第１昨年度は本校入学者のうち「本校第１
志望での入学」が、なんと95％95％95％。

③松本第一高校への「校風に憧れての入③松本第一高校への「校風に憧れての入③松本第一高校への「校風に憧れての入
学率」は、なんと９５％。

「あなたが憧れるあなた」になれる高校

松本第一高校 落ち着いた校風の良さが評判です。
落ち着いた校風に憧れて入学してくる生徒が実に多い。

お兄さんやお姉さんが入学したら、その弟さんや妹さんも入学したくなる高校。

落ち着いた校風に憧れて、受験・入学してきます。
学びのパターンが７種類もあるので、

みんな「自分の目標に合った科コース系統に」、
「自分の目標を持って」受験・入学してきます。（　　　　　　　　）

詳しくは3ページをご覧ください5
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４月に前田佳音さん（岡谷南高校１年）とペアを組んで出場した「2022ダンス
スポーツグランプリin京都」（ジュニア・ラテン）で準優勝し、６月にドイツで開か
れた世界選手権に日本代表として出場しました。世界との実力の差を肌で感じ、

大きな糧になりました。
　スポーツダンス（競技ダンス）を始めたのは小学２年生。
近所の子がダンス教室に誘ってくれたのがきっかけです。以
来、ダンスが好きでずっと続けています。ペアで一つの世界
を創り上げることや、回転（ターン）の躍動感に魅力を感じ
ています。
　11月に開かれる「三笠宮杯 日本ダンススポーツ選手権」
ではラテンとスタンダード両部門での優勝を目指していま
す。僕も前田さんもジュニアとして最後の挑戦。何としても
好成績を残して次の段階に進みたいです。

私の書いた「旬」という字が、伊藤園「お～いお茶　新茶」のポスターの題字
に採用されました。昨年の「書道パフォーマンス甲子園」に優勝したことで伊藤
園さんから書道部に依頼があり、２、３年生が皆で応募しました。私の作品は、
書体や形を変えて20枚くらい書いたうちの１枚です。丸っ
ぽい文字に和みが感じられ、自分なりに気に入っていた作
品だったので選ばれてうれしいです。
　小学２年生の時、友達の影響で近所の書道教室に通い
始めました。中学時代はバレー部で書道とは離れていまし
たが、中学３年の時に動画で蟻ケ崎の書道パフォーマンス
を見て感動しました。
　今は、今月開催される「書道パフォーマンス甲子園」での
優勝を目指して頑張っています。３連覇をかけて、部員一丸
となって取り組んでいます。

ダンススポーツ世界選手権に出場した
小林 才時さん（豊科高校１年／安曇野市・豊科南中出身）

クラシックギターの全国大会で優秀賞受賞
青木 雪音さん（長野南高校２年／千曲市・更埴西中出身）

ペアで一つの世界を創り上げるのが魅力

揮ごうした書が新茶飲料のＰＲポスターに採用
横沢 実樹さん（松本蟻ケ崎高校３年／塩尻市・両小野中出身）

気に入った作品が選ばれてうれしい

「高校生国際会議」の実行委員長を務めた
林 真由さん（上田高校３年／上田市・塩田中出身）

人がやっていないことをしたい性格です

　３月に東京で開かれた「ギター大好きみんな集まれギターコンペティション全国
大会」（日本ギター連盟主催）で金賞に次ぐ優秀賞を受賞しました。この大会に向
けて１年間練習してきたことが報われた気がしてうれしかったです。
　クラシックギターは祖父の影響で３歳から始めました。中
学生の時にこの大会に初めて挑戦し、本格的に練習を始め
ました。大会で演奏したのは「クリスマスの歌」という曲で
す。曲に対して自分なりに物語をイメージして弾きました。
学校では軽音楽部でアコースティックギターを担当していま
す。祖父とともに教会などで演奏する活動もしていて、結構
忙しいですが充実しています。
　将来は音楽を生かして人の役に立ちたいので、卒業後は
音楽療法士を目指して専門学校へ進学しようと考えていま
す。

先月、上田高校で開いた「信州WWL高校生国際会議」（４面に関連記事）で、
実行委員長を務めました。国内外の高校生160人が参加した大きな会議だったの
で、終わった時は肩の荷が下りた気がしました。他校生もいる実行委員会はすべ

てオンライン会議で、準備が思うように進まず本当に焦りま
したが、何とか形になりました。
　もともと型にはまったことが嫌いで、新しいことや人が
やっていないことをやりたい性格です。この高校を目指した
のも、自由に探究活動ができると思ったからです。
　今は校外活動として、地元商店街の活性化のため高校生
や大学生でつくる団体での活動にはまっています。
　卒業後は進学を目指していますが、大学でも探究活動を
続けていきたいです。将来はマスコミ関係で仕事をしたいと
思っています。

自分なりの物語をイメージして演奏

アクティブせんぱいアクティブせんぱい

ことでしか「読む力」は養わ
れない。夏休みはいい機会だ。
考えながら読むことを繰り返
しやってほしいと思う。そうす
れば思考力などを必要とする
入試問題も恐れるに足りない
だろう。

勉強以外にも
目を向けてみよう
十数年前に生徒たちと省

エネカーを作り、英国で開か
れた車の燃費を競うレース
に参加した。一緒に行った生
徒の一人が突然、「やっぱり
日本の歴史を知らないとだ
めだなあ」と言った。それま

で勉強に興味がある生徒で
はなかったが、英国に来て視
野が広がり、知識欲のような
ものがわき上がったのだと思
う。勉強と直接、関係がない
かもしれないが、せっかくの
夏休み、いろいろな経験や
新聞などを読んで幅広い知
識と出会うといったことに挑
戦してほしいと思う。

　この記事を読んで、先生
も「長野の子ども白書」に

目を通してみました。日本の「子ど
もの貧困率」はおよそ13.5%。７人
に１人が貧困だというから、悠斗
君や葵さんのクラスの人数が35人
だとすると、クラスで４、５人もいる
ことになるね。

　子どもの貧困というと、
テレビで見るアフリカなど

途上国の子どもたちのことを思い
多くの人との関わりを経験する一
方で、アルバイトをして大学進学費
用をため、看護師になる夢に向
かっている人です。心から応援した
くなる姿でした。
　ＳＤＧｓの達成目標でもある
「貧困の解消」は、想像以上に身
近なテーマです。すぐ近くで苦しむ
人に、どうしたら最善の支援がで
きるか。また、どうしたら支援に一
歩踏み出す勇気が持てるのかを、
悠斗君や葵さんも一緒に考えてみ
ませんか。

浮かべてしまいますが、日本でも
そんなに多いなんて驚きです。

　全ての子どもたちの中
で、「家庭の所得が一般的

な水準の半分未満」の子がどれだ
け占めるかを「貧困率」というよう
です。途上国の子どもたちと比較
はできないけれど、家庭の貧困が
コミュニケーション力や学力の発
達に影響したり、経済的に進学を
あきらめなければならなかったり
といった問題に直面している子ど
もたちは少なくないんです。

　私の周りで誰かが貧困
に悩んでいる、という様子

はないように思えますけど…。

　私を含め、先生方も完
全に把握できているとは

言い切れないんですよ。そして、そ
れがこの問題の解決や支援を難し
くしている面でもあるようです。

　「ヤ
ングケ

アラー」ってど
ういう子どもた
ちのことです
か。

　病気
や障害

のある家族の
面倒をみるた
め、満足に学校
へ行けず、勉強
や学校生活で
大事な友達付
き合いができな
かったりする子
どもたちのことです。私も最近まで
その言葉は知らなかったんだけ
ど、各種の調査によると、結構身
近な問題のようです。

　自分事として考えれば
やっぱり子どもにとっては

大きな問題ですね。経済的な貧困
と無関係ではないような気もしま
すけど。

　記事に登場する、母子
家庭で育った大学１年生の

女子学生は、高校生活では周囲の

　先月、発行された「2022長野の子ども白書」（編集委員会刊）は、
コロナ下で子育て家庭の生活環境が厳しさを増す中、深刻化する
「子どもの貧困問題」を特集した。実態が伝わりにくい貧困問題だ
が、支援団体関係者らの投稿や、母子家庭で育った大学生の手記な
どから垣間見ることができる。
　「持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）」で、17の達成目標のトップに
掲げられているのが「貧困をなくそう」。経済的な貧困だけでなく、ヤ
ングケアラーと呼ばれる子どもたちの教育貧困なども課題だ。

「長野の子ども白書」
が子どもの貧困を特集
私たちに支援できることは？

中学生に
知ってほしい
ニュース

中学生に
知ってほしい
ニュース

「中学生に知ってほしいニュース」
は、先生と生徒の問答形式で最近
のニュースを分かりやすく伝えま
す。今回の先生と生徒は次の３人。

葵さん
中学2年生
で合唱部の
部員

茜先生
英語の先生
で生徒会の
顧問

あおいあかね

悠斗君
バスケ部で
頑張る中学
3年生

ゆうと

【信濃毎日新聞 ２０２2年６月11日付朝刊より】

【みのだ・だいすけ】
　県教育委員会
学びの改革支援
課主任指導主
事。長野、松本、茅
野３市の中学校
で中３の担任を５回経験。技術科
教員。長野市在住、52歳。

★集中力がなくなってきたらご飯を食べる
★集中力が切れたら水を飲んで10分くらい寝る
★友達と協力すれば勉強ははかどる
★夏休みは生活リズムを崩さないこと
★スマホやゲームの誘惑に負けない（別の部屋に置く）

★周りの人に「●●高校受かる」と宣言する

★行きたい高校については何度も体験入学や授業公開などに行ってしっかり調べよう
★いろいろな高校の体験入学や説明会に行ってみよう
★夏休み中に苦手なところをピックアップして重点的にやろう
★分からないところは人に聞いてとことん理解すること
★最初に過去問から手を付けてみよう
★友達や先生との会話がストレス解消になる
★コロナ対策だとか、健康にはこれまで以上に気を使ってください

受験の先輩から

一言アドバイス
受験の先輩から

一言アドバイス
　本紙の高１生「

高校受験」アン

ケート中、「中学
生へのアドバイ

ス」（自由記述）の
一部を紹介する

。
　本紙の高１生「

高校受験」アン

ケート中、「中学
生へのアドバイ

ス」（自由記述）の
一部を紹介する

。

長聖ニュース

〒385-8588 長野県佐久市岩村田951 TEL.0267-68-5588
E-mail senior@sakuchosei.ed.jp 佐久長聖 検索

Hot

第1回オープンスクール 8/27㊏です
　本年度第１回のオープンスクールを８月27日(土)に
開催します。時間は午後１時～４時。学校説明の後、お申
し込み時に選択した体験授業か体験クラブを行います。
ＱＲコードから登録・事前申し込みをお願いします。

　６月のU20日本陸上選手権・男子5000㍍で駅伝部の吉岡大
翔選手が優勝、世界選手権日本代表に決定したほか、陸上部、駅
伝部、柔道部、剣道部などがインターハイ出場、ゴルフ部が関東大
会出場を決めています。また、将棋部の高橋渉君が県大会優勝、
全国に挑みます。

部活動ぞくぞく国際大会、全国大会へ

　７月９日(土)午後２時～３時に開催する第１回学校説明会は、前日
まで申し込みが可能です。教師や在校生から直に話を聞き、存分に
「長聖」を知る機会にしてください。お申し込みはＱＲコードから。

7/9㊏学校説明会、直前まで申込ＯＫ

vol.16
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４月に前田佳音さん（岡谷南高校１年）とペアを組んで出場した「2022ダンス
スポーツグランプリin京都」（ジュニア・ラテン）で準優勝し、６月にドイツで開か
れた世界選手権に日本代表として出場しました。世界との実力の差を肌で感じ、

大きな糧になりました。
　スポーツダンス（競技ダンス）を始めたのは小学２年生。
近所の子がダンス教室に誘ってくれたのがきっかけです。以
来、ダンスが好きでずっと続けています。ペアで一つの世界
を創り上げることや、回転（ターン）の躍動感に魅力を感じ
ています。
　11月に開かれる「三笠宮杯 日本ダンススポーツ選手権」
ではラテンとスタンダード両部門での優勝を目指していま
す。僕も前田さんもジュニアとして最後の挑戦。何としても
好成績を残して次の段階に進みたいです。

私の書いた「旬」という字が、伊藤園「お～いお茶　新茶」のポスターの題字
に採用されました。昨年の「書道パフォーマンス甲子園」に優勝したことで伊藤
園さんから書道部に依頼があり、２、３年生が皆で応募しました。私の作品は、
書体や形を変えて20枚くらい書いたうちの１枚です。丸っ
ぽい文字に和みが感じられ、自分なりに気に入っていた作
品だったので選ばれてうれしいです。
　小学２年生の時、友達の影響で近所の書道教室に通い
始めました。中学時代はバレー部で書道とは離れていまし
たが、中学３年の時に動画で蟻ケ崎の書道パフォーマンス
を見て感動しました。
　今は、今月開催される「書道パフォーマンス甲子園」での
優勝を目指して頑張っています。３連覇をかけて、部員一丸
となって取り組んでいます。

ダンススポーツ世界選手権に出場した
小林 才時さん（豊科高校１年／安曇野市・豊科南中出身）

クラシックギターの全国大会で優秀賞受賞
青木 雪音さん（長野南高校２年／千曲市・更埴西中出身）

ペアで一つの世界を創り上げるのが魅力

揮ごうした書が新茶飲料のＰＲポスターに採用
横沢 実樹さん（松本蟻ケ崎高校３年／塩尻市・両小野中出身）

気に入った作品が選ばれてうれしい

「高校生国際会議」の実行委員長を務めた
林 真由さん（上田高校３年／上田市・塩田中出身）

人がやっていないことをしたい性格です

　３月に東京で開かれた「ギター大好きみんな集まれギターコンペティション全国
大会」（日本ギター連盟主催）で金賞に次ぐ優秀賞を受賞しました。この大会に向
けて１年間練習してきたことが報われた気がしてうれしかったです。
　クラシックギターは祖父の影響で３歳から始めました。中
学生の時にこの大会に初めて挑戦し、本格的に練習を始め
ました。大会で演奏したのは「クリスマスの歌」という曲で
す。曲に対して自分なりに物語をイメージして弾きました。
学校では軽音楽部でアコースティックギターを担当していま
す。祖父とともに教会などで演奏する活動もしていて、結構
忙しいですが充実しています。
　将来は音楽を生かして人の役に立ちたいので、卒業後は
音楽療法士を目指して専門学校へ進学しようと考えていま
す。

先月、上田高校で開いた「信州WWL高校生国際会議」（４面に関連記事）で、
実行委員長を務めました。国内外の高校生160人が参加した大きな会議だったの
で、終わった時は肩の荷が下りた気がしました。他校生もいる実行委員会はすべ

てオンライン会議で、準備が思うように進まず本当に焦りま
したが、何とか形になりました。
　もともと型にはまったことが嫌いで、新しいことや人が
やっていないことをやりたい性格です。この高校を目指した
のも、自由に探究活動ができると思ったからです。
　今は校外活動として、地元商店街の活性化のため高校生
や大学生でつくる団体での活動にはまっています。
　卒業後は進学を目指していますが、大学でも探究活動を
続けていきたいです。将来はマスコミ関係で仕事をしたいと
思っています。

自分なりの物語をイメージして演奏

アクティブせんぱいアクティブせんぱい

ことでしか「読む力」は養わ
れない。夏休みはいい機会だ。
考えながら読むことを繰り返
しやってほしいと思う。そうす
れば思考力などを必要とする
入試問題も恐れるに足りない
だろう。

勉強以外にも
目を向けてみよう
十数年前に生徒たちと省

エネカーを作り、英国で開か
れた車の燃費を競うレース
に参加した。一緒に行った生
徒の一人が突然、「やっぱり
日本の歴史を知らないとだ
めだなあ」と言った。それま

で勉強に興味がある生徒で
はなかったが、英国に来て視
野が広がり、知識欲のような
ものがわき上がったのだと思
う。勉強と直接、関係がない
かもしれないが、せっかくの
夏休み、いろいろな経験や
新聞などを読んで幅広い知
識と出会うといったことに挑
戦してほしいと思う。

　この記事を読んで、先生
も「長野の子ども白書」に

目を通してみました。日本の「子ど
もの貧困率」はおよそ13.5%。７人
に１人が貧困だというから、悠斗
君や葵さんのクラスの人数が35人
だとすると、クラスで４、５人もいる
ことになるね。

　子どもの貧困というと、
テレビで見るアフリカなど

途上国の子どもたちのことを思い
多くの人との関わりを経験する一
方で、アルバイトをして大学進学費
用をため、看護師になる夢に向
かっている人です。心から応援した
くなる姿でした。
　ＳＤＧｓの達成目標でもある
「貧困の解消」は、想像以上に身
近なテーマです。すぐ近くで苦しむ
人に、どうしたら最善の支援がで
きるか。また、どうしたら支援に一
歩踏み出す勇気が持てるのかを、
悠斗君や葵さんも一緒に考えてみ
ませんか。

浮かべてしまいますが、日本でも
そんなに多いなんて驚きです。

　全ての子どもたちの中
で、「家庭の所得が一般的

な水準の半分未満」の子がどれだ
け占めるかを「貧困率」というよう
です。途上国の子どもたちと比較
はできないけれど、家庭の貧困が
コミュニケーション力や学力の発
達に影響したり、経済的に進学を
あきらめなければならなかったり
といった問題に直面している子ど
もたちは少なくないんです。

　私の周りで誰かが貧困
に悩んでいる、という様子

はないように思えますけど…。

　私を含め、先生方も完
全に把握できているとは

言い切れないんですよ。そして、そ
れがこの問題の解決や支援を難し
くしている面でもあるようです。

　「ヤ
ングケ

アラー」ってど
ういう子どもた
ちのことです
か。

　病気
や障害

のある家族の
面倒をみるた
め、満足に学校
へ行けず、勉強
や学校生活で
大事な友達付
き合いができな
かったりする子
どもたちのことです。私も最近まで
その言葉は知らなかったんだけ
ど、各種の調査によると、結構身
近な問題のようです。

　自分事として考えれば
やっぱり子どもにとっては

大きな問題ですね。経済的な貧困
と無関係ではないような気もしま
すけど。

　記事に登場する、母子
家庭で育った大学１年生の

女子学生は、高校生活では周囲の

　先月、発行された「2022長野の子ども白書」（編集委員会刊）は、
コロナ下で子育て家庭の生活環境が厳しさを増す中、深刻化する
「子どもの貧困問題」を特集した。実態が伝わりにくい貧困問題だ
が、支援団体関係者らの投稿や、母子家庭で育った大学生の手記な
どから垣間見ることができる。
　「持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）」で、17の達成目標のトップに
掲げられているのが「貧困をなくそう」。経済的な貧困だけでなく、ヤ
ングケアラーと呼ばれる子どもたちの教育貧困なども課題だ。

「長野の子ども白書」
が子どもの貧困を特集
私たちに支援できることは？

中学生に
知ってほしい
ニュース

中学生に
知ってほしい
ニュース

「中学生に知ってほしいニュース」
は、先生と生徒の問答形式で最近
のニュースを分かりやすく伝えま
す。今回の先生と生徒は次の３人。

葵さん
中学2年生
で合唱部の
部員

茜先生
英語の先生
で生徒会の
顧問

あおいあかね

悠斗君
バスケ部で
頑張る中学
3年生

ゆうと

【信濃毎日新聞 ２０２2年６月11日付朝刊より】

【みのだ・だいすけ】
　県教育委員会
学びの改革支援
課主任指導主
事。長野、松本、茅
野３市の中学校
で中３の担任を５回経験。技術科
教員。長野市在住、52歳。

★集中力がなくなってきたらご飯を食べる
★集中力が切れたら水を飲んで10分くらい寝る
★友達と協力すれば勉強ははかどる
★夏休みは生活リズムを崩さないこと
★スマホやゲームの誘惑に負けない（別の部屋に置く）

★周りの人に「●●高校受かる」と宣言する

★行きたい高校については何度も体験入学や授業公開などに行ってしっかり調べよう
★いろいろな高校の体験入学や説明会に行ってみよう
★夏休み中に苦手なところをピックアップして重点的にやろう
★分からないところは人に聞いてとことん理解すること
★最初に過去問から手を付けてみよう
★友達や先生との会話がストレス解消になる
★コロナ対策だとか、健康にはこれまで以上に気を使ってください

受験の先輩から

一言アドバイス
受験の先輩から

一言アドバイス
　本紙の高１生「

高校受験」アン

ケート中、「中学
生へのアドバイ

ス」（自由記述）の
一部を紹介する

。
　本紙の高１生「

高校受験」アン

ケート中、「中学
生へのアドバイ

ス」（自由記述）の
一部を紹介する

。

県内全47教室
飯山教室
信州中野駅前教室
浅川教室
安茂里駅前教室
川中島教室
北長野駅前教室
篠ノ井駅前教室
長野稲葉教室
長野三輪教室
西尾張部教室
松代教室
柳原教室
須坂駅前教室
戸倉教室
屋代教室
上田塩田教室

安曇野市

松川村
大町市
岡谷市
諏訪市
茅野市
辰野町
箕輪町
伊那市
駒ヶ根市
高森町
飯田市

豊科教室
穂高教室
あづみの松川教室
大町教室
岡谷教室
諏訪中洲教室
茅野教室
辰野教室
みのわ教室
伊那竜東教室
駒ヶ根教室
下伊那高森教室
飯田鼎教室
飯田松尾教室
飯田丸山教室

上田原教室
神科教室
丸子教室
東御教室
小諸教室
坂城教室
軽井沢教室
岩村田駅前佐久平教室
中込駅前教室
塩尻教室
広丘教室
松本教室
松本桐教室
まつもと波田教室
南松本教室
村井教室

上田市

東御市
小諸市
坂城町
軽井沢町
佐久市

塩尻市

松本市

飯山市
中野市
長野市

須坂市
千曲市

上田市

明光義塾では、生徒の安心・安全に十分に配慮したうえで、授業を実施しています。

ご入会の方、7/28まで、明光オリジナルグッズプレゼント！ご入会の方、7/28まで、明光オリジナルグッズプレゼント！ 詳しくは
こちら▶

お問い
合わせは

明光が大切にしているのは、
自分で「できた！」体験。
その達成感は成長の

原動力になるからです。
夏の「明光体験」で、

秋からの結果が変わります。
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高遠高校の３年生15人が６
月下旬、地域特産のソバ研究
の一環として学校の畑でソバ
作りを始めた。これまで外部講
師らから「高遠そば」の歴史な
どを学ぶ一方で、そば
打ちにも挑戦していて、
生徒たちは今年の暮
れに打つ年越しそば
を楽しみにしている。
「高遠そば」は江戸時代、２
代将軍徳川秀忠の子で旧高
遠藩主だった保科正之（1611
～72年）が、辛味大根の絞り汁
に焼きみそを溶いたつけ汁とと
もに転封先の東北地方や江戸
へ伝えたといわれる。
15人は、文理進学コースで
選択科目として地元の自然や
特産物などを地域と連携して
探究する「地域の環境」を学

ぶ生徒たち。伊那市は県内有
数のソバ生産地で「信州そば
の発祥の地」にも挙げられてい
ることから、探究テーマにした。
地元そば店や生産者らでつく

る伊那そば振興会や、市など
が授業に協力している。
校舎の東側にある200平方
㍍余の畑で、生徒たちはまず
地元農家の池上敏明さんから
作業の仕方や、植物としてのソ
バの特性と育て方などを聞い
た。池上さんは「ソバはわずか
な水でも育つが、多量の水に
は弱いので種まきは雨の多い
時期を避けた方がいい」などと

　国内外の高校生が「持続可
能な開発目標（SDGs）」など
をテーマに話し合う「信州Ｗ
ＷＬ高校生国際会議」が６月、
上田高校で開かれた。同校生
を中心とした県内８校
約50人の実行委員が
企画・運営し、台湾、ア
メリカ、インド、ニュー
ジーランドなど海外の
約50人を含め、合わせて約
160人が参加。環境活動家の
講演を聞いたり、分科会に分
かれて研究発表や意見交換を
行ったりした。
　同校は、2020年から文部科
学省の「ワールド・ワイド・ラー
ニング（ＷＷＬ）」の拠点校に
指定されており、高校生国際
会議はその一環で開催してい
る。昨年秋から準備を進めてき

た。
　「人権」「環境」「貧困」など
をテーマとした６分科会のうち、
「エシカル（倫理的）」の分科
会には、30人ほどが参加。東

海大学付属諏訪高校（茅野
市）の３年生３人は、諏訪市内
で買い物や飲食もできるポイン
トカード「すわともカード」の普
及を進める取り組みを発表。
利用者が広がり、周辺市町村
の住民や観光客らが地域通貨
として使えるようにすれば、農
産物の地産地消など、環境や
社会に配慮した消費行動「エ
シカル消費」にも貢献できると

県教育委員会は６月、「若者
たちが考える学びの改革につ
いて」をテーマに、内堀繁利教
育長や教育委員と中高生らが
対話する集会をオンラインで
開いた。県内の中学生
２人と高校生６人、県
内外の大学生２人の
計10人に、教育委員
会から４人が参加。中
高生が取り組んでいる活動を
それぞれ発表し、地域との関
わりやこれから必要な力、探究
学習と受験などについて意見
交換した。
松本深志高校（松本市）３

年の大野葉月さんと矢野晶さ
んは、生徒たちが地域住民など
と協力し、同校に災害時の避
難所開設を進めている活動を
紹介。ワークショップを開いて

避難所の研究をする中で、県
内のほとんどの高校には生徒
が帰宅困難になった場合の食
料をはじめとした非常時の備
えがないといった問題も見えた

と話した。
佐久長聖高校（佐久市）２年

の臼崎龍ノ介さんは、探究学習
に対し、生徒たちで問題を解き
合いながら力を付ける数学の
授業を紹介。「先生はポイント
を押さえるだけで、ほとんど授
業に関わらない」と話した。
教育委員の一人から、「探究
的な学びは受験や将来とつな
がっていると感じるか」との質

問があり、参加した生徒、学生
は「取り組む中で自分の進路
が見えてくる面がある」「真剣
に取り組めば将来や受験にも
つながると思うが、多くの生徒

は消極的」などと答え
た。
これから必要になる
力について、中高生は
「自分の物差しを持つ

こと」「気になったことはやって
みる」「聞く力と、自分の意見を
発信していく力」などを挙げた。
教育委員会では、今回の話

し合いを2023年度からの教育
振興基本計画の策定や、今後
の教育行政の参考にしたいと
している。内堀教育長は「これ
から教育委員会が取り組むた
めのキーワードがたくさん出て
きた」と手応えを感じた様子だ。

地
域
研
究
の
授
業
で

ソ
バ
の
栽
培
に
挑
戦

高遠高校（伊那市）文理進学コースの３年生

Ｓ
Ｄ
Ｇｓ
な
ど
テ
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マ
に

国
内
外
の
高
校
生
　
人
が
討
議

上田高校（上田市）で「高校生国際会議」

説明。一人ずつ耕運機を使っ
て土壌を掘り起こし、全員で土
に混じった小石などをきれいに
取り除いた。順調に生育すれ
ば約70人分のそば粉ができる

という。
作業にあたった海老
沢珠利さんは「そばが
忍者の食料にもなって
いたと聞き驚きました。

ソバ作りはいい経験になりま
す」。友野翔太さんは「種から
育てるのは達成感があると思
います」と収穫を心待ちにして
いる様子だ。
今後は７月中旬に畝作り、下
旬に「信濃１号」という品種の
種をまいて10月に収穫する。
その間、そば打ちの練習を重
ね、そば粉を使った料理につい
ても学ぶ。

畑を耕す作業の前に地元農家の池上さん（左）から説明を聞く生徒たち海外の高校生らはオンライン参加した分科会の討議

自
分
た
ち
の「
学
び
の
現
状
」

踏
ま
え
県
教
委
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話

オンライン集会に参加した中高生・大学生

中高生、大学生と県教育委員会が「学びの改革」をテーマにオンラインで対話した

した。
　発表した上條晄生さんは
「僕たちの活動を海外の高校
生にも知ってもらいたいと思い
ました。活動の一環としてエシ

カルに目を向けること
ができよかったです」
と話した。
　参加者で篠ノ井高
校（長野市）３年の田

中苺花さんは「いろいろな人と
関わりが持てて楽しかったです。
英語でも積極的に発言できる
ようになりたい」と話した。米国
の生徒からは「日本の高校生
とＳＤＧｓについて意見交換が
できてよかった」といった声が
聞かれた。会議は「グローバル
社会の一員として持続可能な
世界のために貢献する」などと
する宣言を採択し閉会した。

「高遠そば」の歴史学習や
そば打ちも

「持続可能な世界に貢献」
との宣言も

今後の教育振興基本計画策定
などに役立てる

こうせい

まいか

じゅり

うね
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90％以上が紹介入会の塾90909090％以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾90％以上が紹介入会の塾
満足度No.1を目指します！
9090909090909090％％％％％以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が以上が紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾紹介入会の塾
満足度No.1No.1を目指します！満足度No.1を目指します！ ※13年連続・令和3年は98％が

　塾生からの紹介入会でした

0120-55-3759
ゴ ー ゴ ー ミ ナ ゴ ウ カ ク■お申し込み・お問い合わせは

兄妹や友だちとセットもOK！ 教科も受講日も自由に選べます

夏休みお試しプラン
この夏休み「長ゼミ・松ゼミの授業」を体験してみてください。

◉小1～4／14,400円
◉小5～6／17,900円

◉中1～2／19,700円
◉中3／18,300円

◉高1～3／23,600円

★まだ夏休みの日程が不明でも大丈夫★
受講日はあとから変更できます

夏休みだけの
参加でもOK

お試しプラン受講後
通常入会すると ¥5,000

※教材・消費税等すべての必要経費を含みます。
（受験生割引）

入会金 割
引

1:2個別指導 60分×8回
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「信毎中学生Navi」次号は9月初旬発行の予定です。記事や紙面に対するご意見・ご感想をお寄せください。 （こうめさん  伊那市・中２) （大日方心海さん  上水内郡・中１) （Smileさん  北安曇郡・中２) （乾燥わかめさん  中野市・中３) （タマゴサンドイッチさん  上田市・中２)

志望校の志望校の

カレンダー 10月15日～カレンダー 10月15日～

体験
入学

オープン
スクール 文化祭説明会

　高校（全日制）などが実施する体験入学や学校説明会、オープンスクール、入試説明会、学校見学会、公開授業、文化祭
などのカレンダー。前号（第50号）の巻頭で特集したのが10月14日までだったので、今号で同15日以降の予定を掲載す
る。気になる学校についてぜひチェックしてほしい。
　ただ、新型コロナの感染状況などによっては中止や日程・内容変更もあり得る。前もって申し込みが必要な行事も多い。
必ず事前にホームページ等で詳細を確認してほしい。中２生が参加できる行事も少なくない。

カレンダー カレンダー カレンダー 10月15日～10月15日～10月15日～
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などのカレンダー。前号（第50号）の巻頭で特集したのが10月14日までだったので、今号で同15日以降の予定を掲載す
る。気になる学校についてぜひチェックしてほしい。
　ただ、新型コロナの感染状況などによっては中止や日程・内容変更もあり得る。前もって申し込みが必要な行事も多い。
必ず事前にホームページ等で詳細を確認してほしい。中２生が参加できる行事も少なくない。

　高校（全日制）などが実施する体験入学や学校説明会、オープンスクール、入試説明会、学校見学会、公開授業、文化祭
などのカレンダー。前号（第50号）の巻頭で特集したのが10月14日までだったので、今号で同15日以降の予定を掲載す
る。気になる学校についてぜひチェックしてほしい。
　ただ、新型コロナの感染状況などによっては中止や日程・内容変更もあり得る。前もって申し込みが必要な行事も多い。
必ず事前にホームページ等で詳細を確認してほしい。中２生が参加できる行事も少なくない。

＊日程・内容や、事前申し込みが必要かどうかなど、必ずホームページ等で確認すること 　＊学校見学などは随時、受け付けてくれる学校が多い 

カレンダーの見方
各種マークの意味は次の通り
（編集部分類）
体…体験入学・クラブ体験等
説…学校説明会等（オープンキャンパ
ス・入試説明会・入試相談会など
を含む）

開…公開授業等（オープンスクール・学
校見学会・公開模試などを含む）

祭…文化祭（商業科の販売実習、農業科
の収穫祭など含む）の一般公開日

校名の前の★は私立高校、★は高校以
外（高専、高等専修）、★印は県外校

どんどん応募してね！

完成した食肉処理室で鹿を解体する班員たち

　上伊那農業高校にこのほど、
高校では珍しい食肉処理室が完
成した。畜産班の生徒たちが中
心となり、保健所の指導を受け
て１年がかりで校内の実験室を
改修。これまで校外に委託して
いた鹿肉処理を自分たちで行え
るようになり、ジビエ研究に弾み
がついた。
　処理室の完成とともに、食肉
の処理業と販売業の許可を新た
に取得。すでに持っている製品
製造業の許可と合わせ、鹿肉の
解体から加工、販売までを一貫
してできる高校は全国でも唯一
という。

　畜産班が、鹿
肉の加工に取り
組み始めたのは10
年前。害獣として駆
除された鹿を、おい
しく食べることが
できないかと研究
を始めた。これまで
に鹿のジャーキー
「でぃあでぃあ」を
製品化して発売し
たり、ソーセージの
開発を進めてきた
りしてきた。
　現在の班員は19
人、うちジビエに関
わっているのは15
人。活動は月、金曜日の放課後
に各２時間ほどで、「でぃあでぃ
あ」やソーセージ作りなど。地元
猟友会から駆除された鹿が提供
されると、休日でも解体作業を行
うことがある。
解体作業は、皮をはぎ内臓を

取り出すなどの下処理を行った

後、ロースや肩、バラなどの部位
に分けて素早く冷凍保存。班員は
先生に確認しながら、手慣れた様
子で作業を進めていく。
　班長の中村陽水さん（３年）は
「命をいただいていることに感謝
し、丁寧に作業しています。ジビ

エが安心、安全
でおいしいこと

を、まず小さな子どもたちにＰＲ
していきたいです」。顧問の境久
雄先生は「ジビエはこれからの
地域の特産物にと期待されてい
ます。生徒たちがその担い手に
なってくれたらいいですね」と話
している。

部カツ！班
カツ！

上伊那農業高校
（上伊那郡南箕輪村）

畜産班

鹿
肉
の
解
体
か
ら
加
工
、

販
売
ま
で
可
能
に

食肉処理室が完成し、ジビエ研究に弾み

ひ　な

チ ュ ー
ナ ビ ・
ク ラ ブ

　日常の出来事。うれしかったことや悩み、願い、提言、質問。家族や友達、先生のことなどを150字以
内にまとめて送ってください。オリジナルのマンガやイラスト歓迎。掲載分には編集部より粗品をお送り
します。

【投稿規定】必ずハガキを使用し、氏名、住所、自宅の電話番号、中学　　　　　校名・学年を明記
【投稿宛先】〒380-0836 長野市南県町 1001-3-201 エデュケーショナル長野内 「信毎中学生Navi」編集部
【締め切り】9月号に掲載希望の場合は、8月2日㊋必着
【問い合わせ】℡.026-266-0578

月 日・曜日 北　　信 東　　信 南　　信 中　　信

10
月

15日 ㊏

中野立志館説
須坂東開　須坂開
更級農業祭　屋代南開
★長野女子開
★長野日本大学体

小諸商業祭
佐久平総合技術・浅間開体
★上田西体

駒ケ根工業祭
★東海大学付属諏訪体
★飯田女子体

穂高商業説祭
★東京都市大学塩尻説

16日 ㊐ 小諸商業祭 駒ケ根工業祭
17日 ㊊ 長野東開　松代開 阿智開 松本工業開

18日 ㊋
長野東開
松代開
市立長野開

岩村田開 阿智開
★東海大学付属諏訪説

松本工業開
白馬開

19日 ㊌ 阿智開

20日 ㊍ 中野立志館
開

北部体 阿智開

21日 ㊎ 中野立志館
開

長野商業祭　坂城開
上田千曲開
蓼科体

飯田開
阿智開 明科開

22日 ㊏

下高井農林開
中野西説開　長野商業祭
松代体　屋代説
★長野清泉女学院体
★豊野高等専修祭

★佐久長聖体 富士見祭
諏訪実業祭

★松商学園説
★日本ウェルネス長野説

23日 ㊐ 長野商業
祭

★豊野高等専修祭 諏訪実業祭

24日 ㊊ 豊科開
25日 ㊋ 田川体　豊科開
26日 ㊌ 豊科開

27日 ㊍ 松本美須々ケ丘開
豊科開

28日 ㊎ 明科説 豊科開

29日 ㊏ 篠ノ井
開　更級農業開

★長野女子体
小諸商業説　野沢北開
★新島学園開 阿南開 松本深志開

30日 ㊐ 小諸（音楽）開

11
月

3日 ㊍ 長野工業体 下伊那農業祭
4日 ㊎ 長野西・中条説開 大町岳陽説開

5日 ㊏ ★文化学園長野開 軽井沢開
★新島学園説 ★東海大学付属諏訪体

松本県ケ丘（探究）説
★松商学園開
★松本国際体
★松本第一説

6日 ㊐ ★豊野高等専修体
9日 ㊌ 塩尻志学館説開

12日 ㊏
飯山説　須坂創成開
篠ノ井・犀峡開
★長野日本大学開

上田開
野沢北開
★佐久長聖説（松本市）

★東海大学付属諏訪説開
★飯田女子説

南安曇農業説
★東京都市大学塩尻説

15日 ㊋ ★東海大学付属諏訪説
16日 ㊌ ★日本ウェルネス長野説

月 日・曜日 北　　信 東　　信 南　　信 中　　信

11
月

19日 ㊏ ★長野女子
開

★長野俊英説 ★佐久長聖説（長野市） 茅野説
★伊那西開

★エクセラン
　（美術・福祉）開

23日 ㊌ 長野商業説 ★東海大学付属諏訪説
　（伊那市）

26日 ㊏ ★上田西開 梓川開 ★松商学園説
★松本国際説

29日 ㊋ ★松本第一開

12
月

1日 ㊍ 松川説 池田工業開
2日 ㊎ 北部説 駒ケ根工業説 池田工業開

3日 ㊏ ★長野清泉女学院
開

★文化学園長野開

野沢北開
★上田西開
★佐久長聖説

岡谷工業説
★東海大学付属諏訪説
★伊那西説

★エクセラン説

5日 ㊊ 岡谷南開　飯田風越開 池田工業開
6日 ㊋ 岡谷南開　飯田風越開 池田工業開
7日 ㊌ 岡谷南開 池田工業開
8日 ㊍ 岡谷南開
9日 ㊎ 岡谷南開

10日 ㊏ 屋代南
開

★長野清泉女学院説
★東京都市大学塩尻説
★松本国際説

13日 ㊋ ★東海大学付属諏訪説
16日 ㊎ 白馬開

17日 ㊏ ★長野女子
説

★長野俊英説 岩村田開 ★東海大学付属諏訪説開
★飯田女子説 ★日本ウェルネス長野説

23日 ㊎ ★伊那西説

２
０
２
３
年　

１
月

6日 ㊎ ★文化学園長野説

13日 ㊎ 蓼科説
佐久総合技術・臼田開 岡谷工業開

14日 ㊏ 佐久総合技術・浅間開 ★伊那西説
★飯田女子説 ★エクセラン説

17日 ㊋ 駒ケ根工業開
20日 ㊎ 軽井沢開
21日 ㊏ ★長野女子説
24日 ㊋ 明科開
27日 ㊎ 軽井沢開 下伊那農業開

28日 ㊏ 下高井農林
開

★長野俊英説 野沢北開

31日 ㊋ 更級農業開

2
月

3日 ㊎ ★文化学園長野説
6日 ㊊ ★飯田女子説
7日 ㊋ ★飯田女子説
8日 ㊌ ★飯田女子説
9日 ㊍ ★飯田女子説
10日 ㊎ ★飯田女子説
14日 ㊋ 佐久総合技術開

https://www.moshikai.jp/390-0874 大手 2-5-1

2022年度 なが模試実施日程 標　準
実施日（　　　 ）

※過去のなが模試受験実績による。

長野県の

中学校の9割超

196校中195校の
中3生が受験！※

第３回お申込み〆切　８月９日（火）15：00 中1・2生は8月・1月実施！

県内すべての
中学生を

  応援したい。

県内すべての
中学生を

  応援したい。
第３回

第４回

第５回

第６回

第７回

8月２８日（日）

１０月 ９日（日）

１１月 ６日（日）

１２月 ４日（日）

１月 ８日（日）
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カレンダーの見方
各種マークの意味は次の通り
（編集部分類）
体…体験入学・クラブ体験等
説…学校説明会等（オープンキャンパ
ス・入試説明会・入試相談会など
を含む）

開…公開授業等（オープンスクール・学
校見学会・公開模試などを含む）

祭…文化祭（商業科の販売実習、農業科
の収穫祭など含む）の一般公開日

校名の前の★は私立高校、★は高校以
外（高専、高等専修）、★印は県外校

どんどん応募してね！

完成した食肉処理室で鹿を解体する班員たち

　上伊那農業高校にこのほど、
高校では珍しい食肉処理室が完
成した。畜産班の生徒たちが中
心となり、保健所の指導を受け
て１年がかりで校内の実験室を
改修。これまで校外に委託して
いた鹿肉処理を自分たちで行え
るようになり、ジビエ研究に弾み
がついた。
　処理室の完成とともに、食肉
の処理業と販売業の許可を新た
に取得。すでに持っている製品
製造業の許可と合わせ、鹿肉の
解体から加工、販売までを一貫
してできる高校は全国でも唯一
という。

　畜産班が、鹿
肉の加工に取り
組み始めたのは10
年前。害獣として駆
除された鹿を、おい
しく食べることが
できないかと研究
を始めた。これまで
に鹿のジャーキー
「でぃあでぃあ」を
製品化して発売し
たり、ソーセージの
開発を進めてきた
りしてきた。
　現在の班員は19
人、うちジビエに関
わっているのは15
人。活動は月、金曜日の放課後
に各２時間ほどで、「でぃあでぃ
あ」やソーセージ作りなど。地元
猟友会から駆除された鹿が提供
されると、休日でも解体作業を行
うことがある。
解体作業は、皮をはぎ内臓を

取り出すなどの下処理を行った

後、ロースや肩、バラなどの部位
に分けて素早く冷凍保存。班員は
先生に確認しながら、手慣れた様
子で作業を進めていく。
　班長の中村陽水さん（３年）は
「命をいただいていることに感謝
し、丁寧に作業しています。ジビ

エが安心、安全
でおいしいこと

を、まず小さな子どもたちにＰＲ
していきたいです」。顧問の境久
雄先生は「ジビエはこれからの
地域の特産物にと期待されてい
ます。生徒たちがその担い手に
なってくれたらいいですね」と話
している。

部カツ！班
カツ！

上伊那農業高校
（上伊那郡南箕輪村）

畜産班

鹿
肉
の
解
体
か
ら
加
工
、

販
売
ま
で
可
能
に

食肉処理室が完成し、ジビエ研究に弾み

ひ　な

チ ュ ー
ナ ビ ・
ク ラ ブ

　日常の出来事。うれしかったことや悩み、願い、提言、質問。家族や友達、先生のことなどを150字以
内にまとめて送ってください。オリジナルのマンガやイラスト歓迎。掲載分には編集部より粗品をお送り
します。

【投稿規定】必ずハガキを使用し、氏名、住所、自宅の電話番号、中学　　　　　校名・学年を明記
【投稿宛先】〒380-0836 長野市南県町 1001-3-201 エデュケーショナル長野内 「信毎中学生Navi」編集部
【締め切り】9月号に掲載希望の場合は、8月2日㊋必着
【問い合わせ】℡.026-266-0578



中学生Navi,  2022年7月７日（木） “これから”を見つける　中学生と保護者のための新聞

入試入試
のの

2022年7月７日（木）

入試入試入試入試
ののののののののののののののののののの

入試入試入試入試突破突破突破突破突破突破突破突破突破講座講座

入試突破  7月の課題問題〈国語〉

解答は次号で。

今春の公立高校入試問題から
ポイントとなる問題を掲載します。

　夏休みには、早寝・早起きをして、ふだんの生活のリズムをくずさないことが大事です。
また、中学校の宿題や提出物には早めに取りかかり、夏休みの終盤まで持ち越さないよう
にしましょう。日中は非常に暑くなるため、テレビやゲームなど誘惑の多い自宅とは環境を
変えて、学習塾の「夏期講習」に参加したり、図書館などで勉強することもお勧めです。
　また、夏休み明けからの「総合テスト」の成績は、受験校決定の参考資料にもなります。
２学期に好スタートを切れるように、勉強と遊びのけじめをつけて、充実した長期休業を
過ごしましょう。

　多くの中学校では、夏休み明けの８月から翌年２月にかけて６回程度、総合テス
ト(実力テスト)が行われます。そして、11月までの４回の総合テストの結果や２学期
の通知表の評定などをもとに、12月の保護者懇談会(担任の先生・受験生・保護者
の三者面談)でどの高校を受験するかが話し合われます。

　教科書は中学１年から３年まで各教科３冊に分かれ、短期間での総復習には不向
きです。そこで、多くの中学校で購入している『新研究』や『整理と対策』など、中学
３年間の学習内容が１冊にまとまった問題集を自分の理解度に応じて、基礎→応用
→発展と段階を踏んで勉強していくことをお勧めします。

□ 出題範囲が、中１～中３の１学期までで習った全範囲に広がる。
→これまでのような“直前２週間のテスト勉強”では対応できない。

□ ほぼ毎月１回のペースで実施される。
→12月までを見通した、長期的な家庭学習の計画が必要になる。

□ 教科書そのままの基本問題は少ない。
→知識だけでなく、思考力・判断力・表現力をみる問題が増える。

□ 教科書にない文章や資料が題材となり、読ませる文章も長くなる。
→初見の文章・英文や資料を素早く読み、内容をつかむ力が求められる。

□ 入試問題の傾向に沿った応用問題が増える。
→これまでの定期テストに比べて、高得点が取りにくい。
（学年平均も大きく下がり、250点前後のことが多い。）

□ 得点や学年順位の推移を見て、受験校を決める参考資料とされる。
→「志望校を受験するのにふさわしい実力がある」ことをアピールでき
ないと、志望校変更をせまられることもある。

□ 知識不足の教科は、要点のまとめ（解説）を音読して用語の暗記から始める。
▼ 中学校で購入する問題集に多い単元構成(例：社会の場合)

□ 得意な教科は、最初に既習範囲のＡ問題(基本問題)をノートに解く。
→まず、中学３年の１学期の範囲までＡ問題を１回すべて解き終わってか
ら、次にＢ問題(応用問題)に取りかかる。１日に2～４単元が目安。

□ 間違えた問題や自信がない問題は、問題集の問題番号に赤ペンで○印をつ
けていく。（「できる問題」と「できない問題」を区別する。）
→Ａ問題・Ｂ問題を１回解き終えたら、２回目は赤い○印のついた問題だ
けをＡ問題・Ｂ問題の順に解き直すと効率が良い。また、入試直前も赤
い○印の問題をチェックすれば、短期間で弱点を総復習できる。

□ わからないことがあっても、すぐに答えを見ない。要点のまとめ（解説）や
教科書・資料集・地図帳・辞書などで調べる。
→楽して覚えたことはすぐ忘れるが、苦労して覚えたことは記憶に残る。

(3) 　　　線部の意味として最も適切なものを、次のア～エから
１つ選び、記号を書きなさい。

　　「足しげく通うようになる」

ア　びくびくと慎重に　　　イ　数人で連れ立って
ウ　間を置かず何度も　　　エ　慌てるようにして
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〈正答率65.8％〉

テスト範囲が広いため、好成績をおさめるためには、綿密な学習計
画と苦手分野の克服が必要です。POINT

まず、夏休み明けの「総合テスト」を目標に、５教科バランス良く勉
強をしましょう。POINT

①「夏を制する者は受験を制す」と言われます。夏休み明けまでに、
出題範囲の問題を２回解くつもりで、学習計画を立てましょう。
②夏休み中は、自分１人ではサボってしまいやすく、計画的に勉強を

進めるのは難しいものです。そこで、学習塾の「夏期講習」を利用するのがお勧め
です。中学１年から中学３年１学期までの全範囲を効率よく復習するのはもちろ
ん、周りの受験生が解けた問題を自分は間違えてしまったなど、自分の理解度や
勉強の進み具合をチェックすることもできます。

POINT

（２点）

z 世界のすがた

要点のまとめ①

‒1‒ ‒2‒

要点のまとめ②

z 世界のすがた

A 基本問題

‒3‒ ‒4‒

B 応用問題

受験校決定までの流れは？

中学校行事の例と入試情報の発表予定

Q1 効果的な家庭学習の方法は？Q3

これまでの定期テストと
総合テストの違いは？

Q2

※例年のスケジュールをもとに作成しています。

【問５】

〔　　　　　　〕

☎0269-26-1855
☎026-228-1288
☎026-276-6688
☎0263-82-5522
☎0266-72-9788

☎026-248-4488
☎026-285-4788
☎0268-22-5588
☎0263-73-6611
☎0266-78-6988

☎026-244-5588
☎026-292-1288
☎0267-25-0988
☎0263-32-5588
☎0268-71-6166

☎026-233-5677
☎026-214-9758
☎0267-68-5748
☎0263-26-5525
☎0265-73-6888

☎026-228-3752
☎026-274-0788
☎0267-63-5988
☎0263-54-6088
☎0265-98-8845

●中野校
●長野駅東口校
●戸倉校
●穂高校
●茅野駅前校

●須坂駅前校
●稲里校
●上田駅前校
●イオン豊科校
●岡谷銀座校

●長野北本校
●篠ノ井駅前校
●小諸校
●松本駅前校
●PASS東部校

●三輪校
●広徳校
●岩村田駅前校
●南松本校
●PASS伊那校

●県庁前校
●屋代駅前校
●中込駅前校
●塩尻えんぱーく前校
●PASS駒ヶ根校

■教　科／入試5教科
■時　間／集合 9:00 終了15:10
■受験料／１回券4,000円

☎026-248-4488 ●長野北本校

■教　科／■教　科／■教　科／入試5教科
■時　間／
■受験料

■教　科／入試5教科
■時　間／集合 9:00 終了15:10
■受験料／１回券4,000円

●中3生……………

●中1・2生…………

＋夏期実力確認テスト（8/21日）

9日間
7日間

☎026-228-3752
☎026-274-0788
☎0267-63-5988

※上記以外の日程で実施する場合があります。※上記以外の日程で実施する場合があります。 ※ゼミナール各校舎及び特設会場で開催します。※ゼミナール各校舎及び特設会場で開催します。

夏期講習夏期講習
高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会高校入試説明会

•中3特別講座 7/24日以降、順次スタート！

内容① 長野県高校入試の概要
　　　 問題分析や合格ラインなど
内容② 夏からの学習方法
　　　 志望校合格を勝ち取る勉強法

7月10日日実施

長野県高校入試学力テストもっともっと！ 目指そう未来を。

第2回

第3回 総合テストに向けて学力診断
本コース 7/26火～8/12金のうち 9月11日日実施

詳しくはこちら

詳しくはこちら

～小4 中 3

中3生参加
無料

詳しくはこちら

8回券（第2～9回）29,000円
7回券（第3～9回）26,000円

☎026-244-5588
☎026-292-1288
☎0267-25-0988

☎026-233-5677
☎026-214-9758
☎0267-68-5748

●長野北本校
篠ノ井駅前校
●小諸校

●三輪校
●広徳校
●岩村田駅前校

●県庁前校
●屋代駅前校
●中込駅前校

☎026-244-5588 ☎026-233-5677●長野北本校 ●三輪校 ●県庁前校

■教　科／■教　科／■教　科／■教　科／■教　科／■教　科／■教　科／■教　科／■教　科／入試5教科入試5教科入試5教科
■時　間／■時　間／■時　間／■時　間／■時　間／■時　間／■時　間／■時　間／■時　間／集合 9:00集合 9:00集合 9:00 終了15:10終了15:10終了15:10終了15:10終了15:10終了15:10
■受験料■受験料■受験料■受験料■受験料■受験料■受験料■受験料■受験料／／／１回券4,000円１回券4,000円１回券4,000円

8回券（第2～9回）29,000円回券（第2～9回）29,000円
7回券（第3～9回）26,000円7回券（第3～9回）26,000円
8回券（第2～9回）29,000円
7回券（第3～9回）26,000円

前日まで申し込みできます！前日まで申し込みできます！


